

# L'Europe et la Sarthe : un territoire et des projets.



## Projets présentés dans l'exposition :

- *Présentation générale du rôle de la politique de cohésion.*
- **Arnage** : *Rénovation du centre culturel et création d'une salle de spectacle à l'Eolienne*
- **Fresnay-sur-Sarthe** : *Renforcement de l'attractivité touristique du camping du Sans-Souci*
- **Le Mans** : *Création d'un centre médical de santé dans le quartier de Pontlieue*
- **La Ferté Bernard** : *Rénovation de 124 logements sociaux dans 4 immeubles*
- **Montval-sur-Loir** : *Rénovation énergétique et isolation thermique du lycée Racan*
- **Sablé-sur-Sarthe** : *Maine sciences fait découvrir la culture scientifique aux publics éloignés*
- **Sarthe** : *Carbur'pera, association qui solutionne les problèmes de mobilité*
- **Sarthe** : *249 bourses de stage pour les jeunes en Bac Pro de 8 établissements*
- **Sarthe** : *Au Centre d'Information Europe Direct des ressources pour tous*
- **Sarthe** : *E-lyco, outil numérique au service des collèves sarthois*
- **Sarthe** : *Les foyers sarthois raccordés à l'Internet Très Haut Débit et Sarthe Numérique*
- **Sarthe** : *Natura 2000, mieux protéger la faune et la flore en zones naturelles*
- **Et en région** : *Dinamic entreprises : un programme d'action pour les PME ligériennes*

Caractéristiques techniques : Panneaux XBanners (200cm x 80 cm). Facile à installer dans un hall d'accueil ou un espace fréquenté par des visiteurs.

• **Réservation disponible dès septembre 2019**



### Le Mans Création d'un Centre médical de santé dans le quartier de Pontlieue.

 Projet cofinancé par l'Union européenne au titre du Fonds européen de développement régional (FEDER) à hauteur de 91.482€. Contribution européenne qui finance 40% de la totalité du coût du projet.



Dans le but de maintenir une offre de soins de proximité et de qualité, la Ville du Mans a souhaité la création d'un centre médical à Saint-Martin-Pontlieue. D'une superficie de 300m<sup>2</sup>, le centre Olympe de Gougues accueille quatre cabinets médicaux et un autre pour une sage-femme. Cet espace de santé créé en 2018 fait travailler du personnel médical recruté et rémunéré par la collectivité, en accord avec l'agence régionale de santé et en partenariat avec le centre hospitalier.



# L'Europe et la Sarthe : un territoire et des projets.



## Fresnay-sur-Sarthe Renforcement de l'attractivité touristique du camping du Sans-Souci.



Projet cofinancé par l'Union européenne au titre du Fonds européen agricole pour le développement rural (FEADER) à hauteur de 31.256€.  
Contribution européenne qui finance 80% de la totalité du coût du projet.



L'apport du tourisme est essentiel sur un territoire rural comme Fresnay-sur-Sarthe car il contribue au dynamisme de la commune et de ses commerces, au maintien et à la création d'emplois tout en valorisant l'environnement. L'acquisition d'une roulotte (4 personnes) et d'un chalet (6 à 8 personnes) permet de développer l'attractivité du camping. L'installation de la roulotte est un clin d'œil au Pôle d'Arts du Cirque de la commune. Pour conforter son classement 3 étoiles, un espace détente sauna et SPA a été installé dans le chalet.



## Sarthe

### 249 bourses de stage pour les jeunes en Bac pro de 8 établissements\*

\*Sont concernés 5 lycées professionnels (Les Horizons, La Germinière, Joseph Roussel, Saint-Charles Sainte-Croix et Étaunnelles-de-Constans) et 3 Maisons familiales rurales (Vernail-le-Chévié, Fyé et La Ferté-Bernard).



Projet cofinancé par l'Union européenne et l'Agence Erasmus+ Education et Formation à hauteur de 405.141€.



Les élèves des établissements du consortium Mov'Europe bénéficieront d'une mobilité européenne grâce au programme Erasmus+ puisqu'ils effectueront un stage de 3 à 4 semaines dans une structure professionnelle en Italie, en Espagne, en Grèce, en Bulgarie ou au Portugal. Pour chacun des établissements, ce sont une dizaine d'élèves, de la seconde à la terminale qui effectueront une de leurs habituelles périodes de stage dans un autre pays de l'Union européenne.



## La Ferté-Bernard Rénovation de 124 logements sociaux dans 4 immeubles rue André Lenôtre.



Projet cofinancé par l'Union européenne au titre du Fonds européen de développement régional (FEDER) à hauteur de 378.754€.  
Contribution européenne qui finance 9% de la totalité du coût du projet.



L'opération, très attendue par les locataires, a consisté en la rénovation de 124 logements. Les travaux de réhabilitation ont permis la réfection des toitures, l'isolation des greniers, l'amélioration des installations de chauffage et l'isolation thermique des façades. Auparavant classés en catégorie de performance énergétique « E », les travaux ont ramené l'ensemble de ces logements en catégorie « C ». A noter, la mise aux normes des logements en rez-de-chaussée pour les personnes à mobilité réduite.



## Arnage

### Rénovation du centre culturel et création d'une salle de spectacle.



Projet cofinancé par l'Union européenne au titre du Fonds européen de développement régional (FEDER) à hauteur de 925.000€.

Contribution européenne qui finance 46% de la totalité du coût du projet.



En 2008, la municipalité de la ville d'Arnage près du Mans a lancé le projet de rénover le centre culturel de l'Éolienne, et d'y ajouter une salle de spectacle. Cinq ans plus tard, en 2013, le projet voit le jour. Grâce à cette rénovation le centre culturel est plus que jamais plébiscité par le public. L'Éolienne est désormais composé d'une salle de spectacle pouvant accueillir jusqu'à 900 personnes, d'un café-théâtre de 100 places, d'une médiathèque, d'une salle de musique et d'un centre social pour les Arnageois.

